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Аннотация: В статье систематизированы подходы к управлению социально-экономическим развитием 

региона. Охарактеризована методика с применением макроэкономических показателей, приведен подход 

к типологизации регионов, основанный на расчете интегрального индикатора и его использовании в 

качестве критерия ранжирования, включающего социальные, экономические и экологические показатели 

регионального развития. Описана методика ранжирования регионов по обеспеченности факторами 

производства для построения политики управления ими на основе данной группировки.  

В управлении развитием регионов авторами предлагается использование бенчмаркинга – метода, 

основанного на переносе в практику деятельности регионов «лучших образцов». При этом сделан акцент 

на необходимости адаптации инструментария бенчмаркинга применительно к отечественным 

региональным социально-экономическим системам. Это связано с различием в исходной обеспеченности 

регионов основными ресурсами для их специализации с целью успешного внедрения в национальную 

экономическую систему.  
Annotation: The article systematizes approaches to managing the socio-economic development of the 

region. The methodology with the use of macroeconomic indicators is characterized; an approach to the 

typologization of regions based on the calculation of an integral indicator and its use as a ranking criterion, 

including social, economic and environmental indicators of regional development, is presented. The method of 

ranking regions by availability of factors of production for building a policy of their management based on this 

grouping is described. 

In the management of regional development, the authors propose the use of benchmarking, a method based on 

the transfer of the «best samples» into the practice of the regions' activities. At the same time, emphasis is placed 

on the need to adapt benchmarking tools in relation to domestic regional socio-economic systems. This is due to 

the difference in the initial provision of the regions with the main resources for their specialization in order to 

successfully integrate into the national economic system. 
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